

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 56 (1964)
Heft: 10

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE SYNDICALE SUISSE

ORGANE MENSUEL DE L'UNION SYNDICALE SUISSE

Supplément trimestriel: «TRAVAIL ET SÉCURITÉ SOCIALE»

56^e année

Octobre

N° 10

Commerce et développement

Par *Paul Barton*

On ne saurait trop souligner l'importance de la Conférence des Nations Unies sur le commerce et le développement, qui a siégé à Genève du 23 mars au 15 juin 1964. Il n'est pour s'en convaincre que de prendre en considération les quelques faits suivants:

Le commerce mondial, c'est-à-dire la valeur globale des exportations, a plus que doublé depuis 1950. Or, les exportations des pays en voie de développement n'ont augmenté que de 50% pendant la même période. Aussi la part de ces pays dans le commerce mondial a-t-elle considérablement décliné: en 1950, leurs exportations représenterent près du tiers de l'ensemble des exportations; en 1962, ce ne fut qu'un peu plus du cinquième.

Le commerce mondial dans son ensemble s'est ressenti fortement de cette évolution: à cause de l'expansion trop lente des exportations en provenance des pays en voie de développement, le rythme de la croissance des exportations mondiales se ralentit, passant de 8,4% par an au début des années cinquante à moins de 5% par an à l'heure actuelle.

En même temps, l'expansion trop lente des exportations des pays en voie de développement imposa des limites très étroites aux importations, dont ils ont tellement besoin pour sortir du cercle vicieux du sous-développement.

De plus, les prix mondiaux des produits de base (produits alimentaires et matières premières) ont manifesté une nette tendance à décliner, alors que ceux des produits manufacturés n'ont cessé d'augmenter. Les pays en voie de développement exportent surtout les premiers et importent surtout les seconds. Dès lors, ils doivent exporter à présent une quantité de biens d'environ un quart supérieure pour pouvoir importer la même quantité de biens qu'en 1950.